

ABSTRAK

Dwiana Jamilatul Khoir, NIM. 17101153020. Studi Komparasi Eksekusi Barang Jaminan Gadai Menurut Hukum Positif dan Hukum Islam. Jurusan Hukum Ekonomi Syariah. Fakultas Syariah dan ILMU Hukum, IAIN Tulungagung, Pembimbing Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Kata Kunci: Eksekusi Barang Jaminan, Gadai, Hukum Positif, Hukum Islam.

Penelitian ini dilatar belakangi karena penerapan hukum yang tidak pernah lepas dari masyarakat dan merupakan pijakan bagi kehidupan bermasyarakat. Demikian halnya dengan transaksi gadai, yang dalam pelaksanaan eksekusi terhadap barang jaminan harus menyesuaikan dengan ketentuan yang diberlakukan mengingat semakin banyaknya persaingan pada lembaga gadai yang bermunculan sehingga dalam praktiknya tidak lagi memperhatikan hak antara orang satu dengan yang lain untuk dilindungi. Sehingga terjadi kesenjangan dalam penerapan hukum, baik dalam hukum Positif maupun hukum Islam. Dengan latar belakang tersebut, peneliti membandingkan antara hukum positif dan hukum Islam untuk mengetahui persamaan dan perbedaan dalam pelaksanaan eksekusi barang jaminan gadai.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Positif? 2) Bagaimana eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Islam? 3) Bagaimana persamaan dan perbedaan eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Positif dan Hukum Islam? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Positif. 2) Untuk mendeskripsikan eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Islam. 3) Untuk mendeskripsikan dan menganalisis persamaan dan perbedaan eksekusi barang jaminan gadai menurut Hukum Positif dan Hukum Islam.

Jenis penelitian ini disebut dengan penelitian kepustakaan (*Library Research*) yaitu pengumpulan data atau informasi dengan bantuan berbagai macam-macam materi dengan cara membaca, menelaah dan mencatat bahan dari berbagai literatur yang berhubungan langsung dengan penelitian ini. Teknis analisis yang digunakan adalah dengan analisis isi dan analisis perbandingan.

Setelah melakukan penelitian dari berbagai sumber dapat disimpulkan bahwa: 1) Eksekusi barang jaminan gadai menurut hukum positif diatur dalam Pasal 1150 sampai dengan 1160 KUH Perdata 2) Eksekusi barang jaminan gadai menurut hukum Islam adalah pendapat *jumhur fuqaha* selain ulama Hanabilah. 3) persamaan eksekusi barang jaminan gadai menurut hukum positif dan hukum Islam adalah prosedur yang digunakan. Memang sejatinya tidak sama persis namun memiliki maksud tersirat yang sama. Perbedaannya adalah dalam hal prinsip, dasar hukum, penarikan bunga dan status kekuasaan barang ketika di eksekusi.

الملخص

دوينا جميلة الخير، رقم القيد: 17102153020، دراسة مقارنة لتنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي والشريعة الاسلامية. قسم احكام اقتصاد الشريعة، جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، المشرف: أ. الدكتور الحاج أسموي الماجستير.

الكلمة الإرشادية: تنفيذ ضمان، البيدق، القانون الايجابي والشريعة الاسلامية.

كانت خلفية البحث عن تطبيق القانون الذي لم يفصل عن المجتمع وهو أساس حياة المجتمع. وكذلك معاملات الرهونات، التي يجب أن تتكيف في تنفيذ الضمانات مع الأحكام المعمول بها في ضوء العدد المتزايد من المنافسة في متاجر البيدق التي نشأت بحيث لم تعد تولي اهتمامًا في الواقع العملي للحقوق بين شخص وآخر لحماية. بحيث توجد ثغرات في تطبيق القانون ، سواء في القانون الإيجابي أو الشريعة الإسلامية. ولذا من خلفية البحث ستقوم الباحثة دراسة مقارنة لتنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي والشريعة الاسلامية.

مسائل البحث مما يلي: (1) كيف تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي؟. (2) كيف تنفيذ ضمان البيدق من جهة الشريعة الاسلامية؟. (3) كيف التشابه والاختلاف تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي والشريعة الاسلامية؟. أهداف البحث مما يلي: (1) لوصف تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي. (2) لوصف تنفيذ ضمان البيدق من جهة الشريعة الاسلامية. (3) لوصف التشابه والاختلاف تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي والشريعة الاسلامية.

يُسمى هذا البحث "بمكتبة" (*Library Research*) ، والتي تقوم بجمع البيانات أو المعلومات بمساعدة أنواع مختلفة من المواد من خلال قراءة وتحليل وتسجيل المواد من مختلف الآداب المرتبطة مباشرة بهذا البحث. التحليل الفني المستخدم هو عن طريق تحليل المحتوى وتحليل المقارنة.

نتائج البحث تدل أنّ (1) تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي في المواد 1150 إلى 1160 من كتاب القانون. (2) تنفيذ ضمان البيدق من جهة الشريعة الاسلامية رأي جمهور الفقهاء إلى جانب علماء الهنابلة. (3) التشابه والاختلاف تنفيذ ضمان البيدق من جهة القانون الايجابي والشريعة الاسلامية هو الإجراء المستخدم. في الواقع الحقيقة ليست هي نفسها بالضبط ولكن لديها نفس النية الضمنية. الفرق هو من حيث المبادئ والأساس القانوني وسحب الفوائد وحالة قوة البضائع عند تنفيذها.

ABSTRACT

Dwiana Jamilatul Khoir, NIM. 17101153020, Comparative Study of Execution of Pawn Guarantee According to Positive Law and Islamic Law. Islamic Economics Law Departement, Sharia and Law Faculty, State Islamic Institute of Tulungagung, Advisor Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Guaranteed Execution, Pawn, Positive Law, Islamic Law.

This research is motivated by the application of laws that have never been separated from society and are a basis for community life. Likewise with pawning transactions, which in the execution of collateral must adjust to the provisions in force given the increasing number of competition in pawn shops that have sprung up so that in practice no longer pay attention to the rights between one person and another to be protected. So that there are gaps in the application of law, both in positive law and Islamic law. With this background, the researchers compared positive law and Islamic law to find out the similarities and differences in the execution of collateral collateral.

The formulation in this research is: (1) How is Execution of Pawn Guarantee According to Positive Law?. (2) How is Execution of Pawn Guarantee According to Islamic Law?. (3) What is the similarities and differences of Execution of Pawn Guarantee According to Positive Law and Islamic Law?. he purpose in this research is: (1) To describe Execution of Pawn Guarantee According to Positive Law. (2) To describe Execution of Pawn Guarantee According to Islamic Law. (3) To describe the similarities and differences of Execution of Pawn Guarantee According to Positive Law and Islamic Law.

This type of research is called library research, which is collecting data or information with the help of various kinds of material by reading, analyzing and recording material from various literatures that are directly related to this research. The technical analysis used is by content analysis and comparative analysis.

After conducting research from various sources, it can be concluded that: 1) Execution of pledged collateral according to positive law is regulated in Article 1150 to 1160 KUH Perdata 2) Execution of pledged collateral according to Islamic law is the opinion of *jumhur fuqaha* other than Hanabilah scholars. 3) The equality of execution of pledged collateral according to positive law and Islamic law is the procedure used. Indeed the truth is not exactly the same but has the same implicit intention. The difference is in terms of principles, legal basis, withdrawal of interest and the status of the power of goods when executed.